
 

Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Gemeinderates 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 11.02.2010 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:00 Uhr 

Ort, Raum: im Ratssaal der Ortschaft Barleben 

 

Anwesend sind 
 
 
Vorsitzender 
 
Herr Reinhard Lüder   
  
 
Bürgermeister 
 
Herr Franz-Ulrich Keindorff   
  
 
stellv. OBM 
 
Herr Michael Madjera   
  
 
Mitglieder 
 
Herr Dr. Edgar Appenrodt   
  
Herr Manfred Behrens bis 19:55 Uhr 
  
Herr Horst Blume   
  
Herr Wilfried Büchner   
  
Herr Roland Eckl   
  
Herr Klaus Fischer   
  
Herr Rico Gagelmann   
  
Herr Ralf Jassen   
  
Frau Franziska Keindorff   
  
Herr Hans-Jürgen Knust   
  
Herr Johannes Könitz   
  
Herr Michael Lange   
  
Herr Andreas Marx   
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Frau Ramona Müller   
  
Herr Bernhard Niebuhr   
  
Herr Karl-Heinz Ölze   
  
Herr Rainer Schwerdtner   
  
Herr Sigmar Thorun   
  
Frau Wilma Wischeropp   
  
 
Protokollantin 
 
Frau Melitta Weiße   
  
 
 
 
Abwesend sind 
 
 
 
 
 
  
  

 

 
 .   
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Öffentlicher Teil 

 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
- Herr Lüder eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
- Er gratuliert Herrn Dr. Appenrodt und Herrn Jassen nachträglich zum Geburtstag und 

wünscht im Namen des Gemeinderates alles Gute. 
- Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß. 
- Die Beschlussfähigkeit ist mit 21 anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern 

gegeben. 
 
 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  

- Herr Dr. Appenrodt stellt den Antrag auf Streichung des TOP 7. Er verliest dazu den 
Antrag einschließlich der Begründung. Dieser wird als Anlage 1 dem heutigen 
Protokoll beigefügt. 

- Herr Lüder fragt Herrn Dr. Appenrodt, ob er damit den Antrag zurückzieht. Herr Dr. 
Appenrodt antwortet, er habe einen Antrag an den Gemeinderat gestellt und möchte 
ihn auch so belassen. 

- Herr Lüder lässt über den Antrag abstimmen. 
- Abstimmungsergebnis: Ja 16, Enthaltung 5 
- Der Antrag ist angenommen. 
- Die Tagesordnung wird mit der vorstehenden Änderung einstimmig angenommen. 

 
 
TOP 3 Einwohnerfragestunde nach Maßgabe der Hauptsatzung 
  

- Seitens der anwesenden Bürger gibt es keine Anfragen. 
 
- Herr Büchner gibt den Hinweis, dass die Durchführung der Einwohnerfragestunde in 

der Hauptsatzung klar geregelt ist. Er bittet die Gemeinderäte und den Vorsitzenden, 
sich künftig daran zu orientieren. 

 
 
TOP 4 Genehmigung der Niederschriften der letzten Sitzung des 

Gemeinderates 
  
TOP 4.1 Protokoll der Sitzung des Gemeinderates vom 17.12.2009 
  
TOP 4.1.1 Bestätigung des Protokolls 
  

- Auf Seite 7 des Protokolls ist der letzte Anstrich: Herr Jassen verlässt die Sitzung …, 
zu streichen. 

- Frau Müller: Zum TOP 15. des Protokolls hatte sie eine Anlage übergeben, diese 
fehlt. Sie übergibt diese erneut. Die Anlage wird dem Protokoll beigefügt. 

- Das Protokoll wird mit der vorstehenden Änderung und Ergänzung bestätigt. 
 
 
TOP 4.1.2 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil des 

Protokolls 
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- Herr Lüder gibt die Beschlussfassungen aus dem nicht 

öffentlichen Teil des Protokolls bekannt: 
BV-0184/2009 Kooperationsvertrag zwischen der Gemeinde Barleben und dem 

Verein „Insel für Alternativen“, 
BV-0173/2009 Verlängerung des Betriebsführungsvertrages für den Betrieb des 

Naherholungscenters Jersleber See mit dem Bodelschwingh- Haus bis 
zum 31.12.2010. 

 
TOP 5 Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

- Herr Keindorff verliest die Termine seit der letzten GR- Sitzung vom 17.12.2009: 
 
18.12.2009 Einweihung EMB im ZV TPO 
22.12.2009 Gründungsversammlung der KITU e.G. 
05.01.2010 Neujahrsempfang der IHK Magdeburg 
06.01.2010 Neujahrsempfang FDP im EMB im ZV  TPO 
08.01.2010 Unternehmerfrühstück in der Bührig-Adam GmbH 
09.01.2010 5. Midnight Cup des FFB 
11.01.2010 Gründung der Schülerakademie O.-v.-G. 
12.01.2010 Vertragsunterzeichnung Telekommunikation mit  
14.01.2010 Stiftungsratsitzung ECOLE 
16.01.2010 Neujahrsempfang Barleben in der Sekundarschule 
21.01.2010 Beratung der ARGE EU- Park 
25.01.2010 Gespräch mit BM Nebelschütz zu gemeinsamen Projekten 2010  
31.01.2010 Neujahrsempfang der CDU in der OS Ebendorf 
02.02.2010 Kampagneauftakt Ottostadt (S. Fricke) 
03.02.2010 Vertragsunterzeichnung „Verbraucherzentrale“ 
03.02.2010 Stiftungsrat ECOLE 
04.02.2010 Zoo- Aufsichtsratssitzung 
04.02.2010 Vertragsunterzeichnung „IfA“ 
05.02.2010 Benefiz- Koch- Event in der Sekundarschule 
09.02.2010 Beratung der ARGE mit den Vereinen zur Fortsetzung der 

Bürgerarbeit 
 
- Herr Keindorff verliest die bevorstehenden Termine bis zur planmäßigen GR- Sitzung 

am 22.04.2010 
 
13.02.2010 Jahreshauptversammlung Feuerwehr Barleben 
03.03.2010 RV  MD 
09.03.2010 Vorstandssitzung LAG  LEADER 
16.03.2010 1. internationale Hallenfußballturnier der IPA in der MLH 
16.03.2011 Mitgliederversammlung LAG  LEADER 
17.03.2010 Arbeitskreis Einheitsgemeinden des SGSA 
09.04.2010 20. Unternehmerfrühstück 
 
- Weiterhin informiert Herr Keindorff über ein Schreiben vom OBM der Stadt 

Magdeburg hinsichtlich des Gesetzes zur Bildung von Stadt-Umland-Verbänden. 
- Für die Winterdienstkosten sind im Haushalt 30.000 € eingestellt. Voraussichtlich 

werden bis zu 60.000 € benötigt, je nachdem, wie lange die Witterung noch anhält. 
 
 

 
 

 
 
TOP 6 Anfragen zu den Mitteilungen und Anfragen, Anregungen und 

Anträge 
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- Herr Lange verliest seine Anfragen hinsichtlich Konzept zur Ausprägung Grund- und 
Sekundarschule als Ganztagsschule (siehe Anlage 2 zum Protokoll) und 
Weihnachtsbeleuchtung in der Gemeinde Barleben (siehe Anlage 3 zum Protokoll).  

 
 
TOP 6.1 Anfrage von Herrn Lange - Stellenbesetzung in der Verwaltung 
  

- Herr Lange fragt weiter, ob die Stellenbesetzung in der Verwaltung bereits erfolgt ist? 
- Herr Keindorff antwortet: Es ist vorgesehen, diese Stelle zu besetzen. Die 

Genehmigung der Haushaltssatzung hat aber noch bis zum 16.02.2010 
auszuhängen, demzufolge ist es noch nicht erfolgt. 

- Herr Lange verliest dazu einen Antrag für die kommende Gemeinderatssitzung (siehe 
Anlage 4 zum Protokoll). 

- Herr Lange bittet um Antwort zu seinen Anfragen. 
 
 
 
TOP 6.2 Anfrage von Herrn Lange - Auswahlkriterien zur Berichterstattung im 

Mittellandkurier 
  

- Herr Lange stellt fest, dass im vorletzten Mittellandkurier 3 Beiträge von Herrn Marx, 
Herrn Büchner und Herrn Jassen abgedruckt waren. Nach welchen Kriterien erfolgt 
diese Auswahl?  

- Herr Keindorff: Die Frage wird schriftlich durch die Verwaltung beantwortet. 
 
 
 
TOP 6.3 Herr Lange - Artikel für Mittellandkurier 
  

- Herr Lange übergibt einen Artikel für den nächsten Mittellandkurier. Er wird diesen 
auch noch per Mail an Herrn Skubowius senden. Er bittet um Veröffentlichung des 
Artikels im nächsten Mittellandkurier (siehe Anlage 5 zum Protokoll). 

 
 
 
TOP 6.4 Anregung von Herrn Büchner - Energiesparmaßnahmen 

Straßenbeleuchtung 
  

- Herr Büchner verliest eine Anregung zur Energieeinsparung bei der 
Straßenbeleuchtung (siehe Anlage 6 zum Protokoll). 

 
 
 
TOP 6.5 Anfragen  von Herrn Dr. Appenrodt - Berichterstattung 

Mittellandkurier 
  

- Herr Dr. Appenrodt verliest 6 Anfragen hinsichtlich Berichterstattungen im 
Mittellandkurier (siehe Anlage 7 zum Protokoll). 

 
 
TOP 6.6 Hinweis von Herrn Behrens - Energiesparmaßnahmen 
  

- Herr Behrens gibt den Hinweis zu prüfen, ob die Gemeindeverwaltung noch die 
Möglichkeit hat, Verträge zu den alten Konditionen hinsichtlich 
Energiesparmaßnahmen, abzuschließen. 
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TOP 6.7 Anfrage von Herrn Lange - Inventarliste Straßenbeleuchtung 
  

- Herr Lange führt an, dass hinsichtlich Energieeinsparung von den sachkundigen 
Einwohnern gefragt wurde, wie hoch sich die Kosten für die Straßenbeleuchtung 
belaufen. Diese Anfrage wurde ablehnend beschieden, mit der Begründung, man 
solle angeben, wie viele Laternen davon betroffen sind. Dies müsste doch aber in der 
Verwaltung vorliegen. Er fragt an: Gibt es eine solche Aufstellung über Inventar? 

- Herr Keindorff sagt, dass die Frage schriftlich beantwortet wird. 
 
 
 
 
TOP 7 Antrag der Fraktion WG: Förderung LIBa 
  

- Auf Antrag von Herrn Dr. Appenrodt, vom Gemeinderat mehrheitlich von der 
Tagesordnung gestrichen. 

 
 
 
TOP 8 Antrag der FDP- Fraktion zur frühkindlichen Bildung in den 

Kindereinrichtungen der Gemeinde Barleben 
  

- Herr Büchner gibt kurze Erläuterungen zum Inhalt des Antrages. Hierzu soll erst 
einmal ein Konzept von der Verwaltung erarbeitet werden. Es schwebt uns nicht vor, 
hierfür Personal einzustellen. Es soll ein Grundsatzbeschluss sein. Hier geht es nur 
darum, wollen wir es überhaupt. 

- Es folgt eine Diskussion. 
- Daraufhin wird der Antrag von Herrn Büchner wie folgt geändert: Das Wort 

„umzusetzen“ wird durch das Wort „vorzustellen“ ersetzt. Der Antrag lautet wie folgt: 
„Wir beantragen, die entsprechenden Konzepte zu entwickeln und vorzustellen. 

- Herr Lüder lässt über den vorstehenden geänderten Antrag abstimmen. 
- Der Antrag wird zur Beratung in die Ausschüsse verwiesen. 

 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

19 1 1 0 

 
 
TOP 9 Bestätigung der Wahl von Herrn Manfred Biedermann zum 2. 

stellvertretenden Ortsbürgermeister der Ortschaft Ebendorf 
Vorlage: BV-0001/2010 

  
- Herr Lüder stellt die Vorlage zur Abstimmung. 
 

 
 
Beschluss 
Der Gemeinderat bestätigt die Wahl von Herrn Manfred Biedermann zum 2. stellvertretenden 
Ortsbürgermeister der Ortschaft Ebendorf. 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 
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20 0 1 0 

 
 
TOP 10 2. Entwurf des Landesentwicklungsplanes Sachsen-Anhalt 2010 

einschließlich Umweltbericht  
Anhörung gemäß § 3b und §5(2) Landesplanungsgesetz (LPlG) 
Vorlage: BV-0189/2009 

  
- Herr Lüder lässt über die Vorlage abstimmen. 

 
 
 
 
Beschluss 
 
Der Gemeinderat bestätigt den Inhalt der beiliegenden Stellungnahme vom 24.11.2009, 
bezogen auf die vorgetragenen Hinweise und Anregungen.  
 
 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

21 0 0 0 

 
 
TOP 11 Aktueller Sachstand zum automotiven Forschungszentrum in 

Barleben 
Vorlage: IV-0112/2009 

  
- Der Gemeinderat nimmt den Inhalt der Vorlage zur Kenntnis. 
 

 
 
TOP 12 Gutachterliche Stellnahme Jugendclub Meitzendorf 

Vorlage: IV-0001/2010 
  

- Die Fragen seitens der Mitglieder werden beantwortet. 
- Der Gemeinderat nimmt den Inhalt der Vorlage zur Kenntnis. 

 
TOP 13 Ersatzneubau Brücke über die "Große Sülze" am Buschweg in der 

Ortschaft Barleben - zur Kenntnis 
Vorlage: BV-0193/2009 

  
- Diese Vorlage wurde im Ortschaftsrat beschlossen. 
- Der Gemeinderat nimmt die Beschlussfassung zur Kenntnis. 

 
 

Beschluss 
 

Der Ortschaftsrat Barleben bestätigt die Planung zum Ersatzneubau der Brücke 
über die Große Sülze am Buschweg in der Ortschaft Barleben. 
 
TOP 14 Sachstandsbericht zum Jersleber See 

Vorlage: IV-0118/2009 
  

- Der Gemeinderat nimmt den Inhalt der Vorlage zur Kenntnis. 
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TOP 15 Internationales Gymnasium Pierre Trudeau - Entwicklung zur 

Ganztagsschule 
Vorlage: IV-0002/2010 

  
- Herr Dr. Appenrodt stellt die Anfrage: Seite 3 Schuleinzugsbereich der Schüler / 

Anzahl der Bewerber, wie viel sind davon jeweils aus Barleben? 
- Der Gemeinderat nimmt den Inhalt der Vorlage zur Kenntnis. 

 
 

 
 
TOP 23 Schließen der Sitzung 
  

- Herr Lüder bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung. 
 

 
 
 
 
 
 

 

 
Protokollant/in 
 
 
Bestätigung des Protokolls im Rahmen der Sitzung am: _____________________ 
 
 
 
 
 
 
K e i n d o r f f  
Bürgermeister 
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